

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 91 (2016)
Heft: 6

Artikel: In Luzern verabschiedete der Justizdirektor den Finanzdirektor
Autor: Soland, Peter
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-737818>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 17.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

In Luzern verabschiedete der Justizdirektor den Finanzdirektor

Im Rahmen einer würdigen Feier wurden am 15. März 2016 im Luzerner Kantonsratsaal 39 Offiziere offiziell aus ihrer militärischen Dienstpflicht entlassen – unter ihnen auch der Luzerner Finanzdirektor Marcel Schwerzmann. Gleichzeitig begrüßte Regierungsrat Paul Winiker zahlreiche neu brevetierte Offiziere und Höhere Unteroffiziere.

Sie haben nicht nur einige Dienstage, sondern mehrere Dienstjahre für die Sicherheit unseres Vaterlandes geleistet: Die 39 Luzerner Offiziere, die offiziell aus ihrer Dienstpflicht entlassen wurden.

An der Feier dankte Regierungsrat Paul Winiker den Abtretenden im Namen der Luzerner Kantonsregierung für den geleisteten Einsatz: «Sie haben während ihrer Dienstjahre nicht nur Militärdienst im Sinne des Wortes geleistet. Sie haben auch ihr Wissen, welches sie sich als Berufsmann in der Berufsschule oder an der Universität angeeignet haben, in den Dienstbetrieb eingebracht. Damit haben Sie mitgeholfen, dass unsere Milizarmee eine hochprofessionelle Berufsarmee ist, bestehend aus Bürgern und Fachleuten in Uniform.»

Regierungsrat Schwerzmann

Unter den Offizieren waren auch Regierungsrat Marcel Schwerzmann, Vorsteher des Finanzdepartementes, der in der Armee zuletzt den Grad des Majors bekleidet hatte, sowie Marius Wiegandt, Präsident des Kantonsgerichts, der als Major der Militärjustiz angehörte.

Paul Winiker entliess seinen engsten Mitarbeiter, Departementssekretär Vincenz Blaser, von den militärischen Pflichten. Er war als Major Kommandant Stellvertreter der Panzer Abteilung 8. Verabschiedet wurde auch Br Willy Siegenthaler, der zuletzt den LVb FU 30 befehligt hatte.

Im Rahmen der Feier begrüßte Paul Winiker auch junge Offiziere und Höhere Unteroffiziere aus dem Kanton Luzern, die im vergangenen Jahr 2015 brevetiert worden waren. Den jungen Kadern legte er ans Herzen, überlegt, ausgewogen, fair und verantwortungsvoll zu führen: «Begegnen Sie

den Menschen immer auf gleicher Augenhöhe. Denn sie sind wie Sie Bürger in Uniform und haben im Leben die gleichen Rechte und Pflichten wie Sie. Führen Sie vorbildlich – Sie sind das Vorbild – nicht nur im Militär, auch als Zivilperson in der Gesellschaft.» *Peter Soland, Luzern* 



Bilder: Soland

Schweizerpsalm: Vorne Brigadier Daniel Keller, Kdt Z5, Divisionär Hans-Peter Walser, Kdt Ter Reg 2, Regierungsrat Paul Winiker und die Ständesweibelin Anita Imfeld.



Winiker und Oberst Achermann.



Brigadier Willy Siegenthaler.



Major Vincenz Blaser.



Major Marcel Schwerzmann.